



BERICHTSFORMULAR

Non-EU Student Exchange Programm

2021/2022

BewerbungsID 9019

Nominierte Studienrichtung: 066/915 Studienrichtung Masterstudium Betriebswirtschaft

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: University of Sao Paulo - (Brasilien)

Aufenthaltszeitraum: SS 2022

Aufenthaltsbeginn: 07.03.2022 Aufenthaltsende: 23.07.2022

STIPENDIUM	
Stipendium Uni Wien gesamt laut Zuerkennung: (inkl. Zuschüsse für Reisekosten und Sprachtest)	€ 1.800,00
	Rückforderung: nein Rückgeforderter Betrag: € Rückforderungsgrund:
Weitere Stipendien (zB Jasso, Studienbeihilfe):	Weitere Stipendien: Ja <ul style="list-style-type: none"> • Stipendium des Gastlandes: nein () • Bundesländerstipendium: nein • Studienbeihilfe: ja • Sonstiges Stipendium:
Summe weiterer Stipendien:	€ 1.269,00
Gesamtsumme aller Stipendien:	€ 3.069,00

KOSTEN DES AUSLANDSAUFENTHALTS	
Unterkunft:	€ 2.000,00
Art der Unterkunft:	Studierendenwohnheim
Reisekosten:	€ 674,00
Lebenshaltungskosten:	€ 1.350,00
Studienkosten:	€ 0,00
Versicherungskosten	€ 0,00
Visakosten:	€ 0,00
Gesamtkosten des Auslandsaufenthalts:	€ 4.024,00

Bericht veröffentlichen:



PERSÖNLICHER BERICHT

Non-EU Student Exchange Programm

2021/2022

BewerbungsID: 9019

Nominierte Studienrichtung: 066/915 Studienrichtung Masterstudium Betriebswirtschaft

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: University of São Paulo - (Brasilien)

Aufenthaltszeitraum: SS 2022

Verfassen Sie bitte einen persönlichen Bericht über den Studienaufenthalt

- **Mindestumfang:** Fließtext 1 Seite DinA4
- **Inhalt:** Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft, etwaige Schwierigkeiten etc.

BERICHT ÜBER DEN STUDIENAUFENTHALT

Das Auslandssemester an der Universidade de São Paulo war eine sehr wertvolle Erfahrung für mich. Die Universität ist eine besonders in Lateinamerika sehr renommierte Hochschule und als Studierende:r der Universität ist es nicht schwer zu erkennen, warum.

Der Unterricht ist qualitativ hochwertig und äußerst interessant gestaltet, die Lehrpersonen interessiert und engagiert, das immense Unigelände gleicht beinahe einer eigenen Stadt, ist aber zugleich eine Oase inmitten des Trubels von São Paulo. Das Studierendenleben wird an der Universidade de São Paulo großgeschrieben, auf dem Unigelände finden regelmäßig Veranstaltungen, Konzerte und Partys statt, ganz abgesehen von den vielfältigen Angeboten, die man ohnehin immer nutzen kann, wie Pools (um die Pools nutzen zu können, ist ein kurzer Gesundheitscheck notwendig, der auf dem Unicampus innerhalb von drei Minuten durchgeführt werden kann und durch den man Zugang zu den Pools bekommt, was besonders die warmen Sommermonate in São Paulo sehr viel angenehmer macht), Sportgelände, Kino und Bibliotheken.

Die Lehrpersonen der von mir gewählten Kurse gingen allesamt bestmöglich auf die einzelnen Studierenden ein und gaben sich Mühe, die Stunden so zu gestalten, dass Auslandsstudierende eines jeden Sprachniveaus dem Unterricht folgen konnten. War dies mal nicht möglich, konnte man sich mit Fragen immer an sie wenden. Der von der Universität angebotene Portugiesisch-Sprachkurs ist ebenfalls



äußerst empfehlenswert, allerdings muss hier darauf geachtet werden, sich bei Beginn der Anmeldefrist rechtzeitig dafür vormerken zu lassen, da die Plätze begrenzt und sehr beliebt sind. Es gibt drei verschiedene Gruppen: Sprachniveau A1, B1 und C1 und die Professorin verband den behandelten Stoff stets mit Aspekten aus der brasilianischen Kultur, Geschichte und Politik, um den Studierenden noch mehr als bloß die Sprache näherzubringen. Insgesamt hatte ich das Gefühl, durch den Sprachkurs sowohl meine Sprachkenntnisse, als auch mein Allgemeinwissen über Brasilien sehr verbessert zu haben.

Was Unterkünfte anbelangt, gibt es verschiedene Möglichkeiten, die allerdings allesamt von den Auslandsstudierenden selbst organisiert werden müssen, da die Universität für Auslandsstudierende keine Unterkünfte anbietet. Einige der Auslandsstudierenden entscheiden sich für eine Wohnung alleine, andere suchen sich WGs (sogenannte *Repúblicas*) oder von privat geführten Unternehmen angebotene Studierendenwohnungen. Jede der Alternativen hat Vor- und Nachteile, weswegen es ratsam ist, sich gut zu informieren. Da São Paulo eine derart große Stadt ist, ist es allerdings in jedem Fall empfehlenswert, eine Unterkunft mit gutem Zugang zu öffentlichen Verkehrsmitteln zu wählen, um sich innerhalb der Stadt und auf dem Weg in die Universität sicher bewegen zu können. Von Studierenden sehr gerne gewählte Viertel, die auch zahlreiche Freizeitmöglichkeiten bieten, sind etwa Pinheiros, Vila Madalena und Butantã. Studierendenwohnungen werden vor allem von den Unternehmen *Share*, *Uliving* und *Beds* angeboten, WG-Zimmer und zum Teil auch eigene Wohnungen können über die App *Webquarto* oder Facebook-Gruppen wie *Repúblicas da USP* gefunden werden.